

**Ensemble
notre**



**SAUVONS
Fraternité**

Saint-Alphonse de Liguori

Fondateur des rédemptoristes

La bâtisse que nous occupons sera mise en vente dans quelques mois...

Pour poursuivre notre œuvre, on a besoins d'aide. Travaillons ensemble !

Sauvons notre Fraternité

Vénérable Alfred Pampalon

Patron des alcooliques et des toxicomanes. Il en en processus de béatification.



**FRATERNITÉ ST-ALPHONSE 3812 Boulevard St-Anne Beauport Qc G1E 3M3
tél. : 418-821-0806**



Il faut réagir vite si nous tenons à ce que notre œuvre se poursuivre.



Qu'est-ce que la Fraternité Saint-Alphonse?

Père André Morency

Fondateur et directeur général

La Fraternité Saint-Alphonse est un organisme à but non lucratif. Elle a été fondée le 16 octobre 1994 par trois personnes : France Lacoursière, Régis Pellerin, tous les deux, des personnes laïques et par moi, Père André Morency, CSsR. Nous avons déterminé les buts et objectifs de la Fraternité au travers le voir, le juger, l'agir et selon les besoins de notre société.

La clientèle visée au départ du projet était des alcooliques, toxicomanes, sidéens et prostituées dans les milieux remplis de souffrances. Ces premiers groupes d'individus nous ont fait découvrir d'autres groupes qui portaient en eux les mêmes grandes souffrances. La clientèle ciblée devenait de plus en plus grande, alors que s'ajoutait à la liste les Dépendants Affectifs, les grands Émotifs et toutes personnes atteintes de détresse spirituelle. L'approche que nous privilégions est axée sur des objectifs de solidarité et d'entraide favorisant un encadrement propice à la clientèle au sein de la communauté. Chaque résident est amené à identifier ses besoins afin d'élaborer un plan d'action à la mesure de ses compétences individuelles et de son niveau de cheminement.

La fraternité est à la fois et sans vraiment ordre de priorité:

Un service d'hébergement à moyen terme, ou long terme (1 an min.) pour les personnes qui s'engagent envers la Fraternité à cheminer dans leur vie et qui transmettent ce message autour d'eux. L'engagement est renouvelable et il est également accessible pour les personnes résidentes à l'extérieur de la Fraternité Saint-Alphonse.

Un lieu de regroupement pour diverses rencontres de thérapie. Ce sont des groupes qui ont pour base un cheminement spirituel dont la plupart ont comme outils les 12 étapes et les douze Traditions du mouvement Alcooliques Anonymes.

Une maison de cheminement spirituel dans la foi. Que ce soit pour l'individu un fait nouveau dans sa vie ou simplement un moyen de renouer à nouveau avec la prière, jusqu'à la formation de laïcs engagés ou de novices voulant rejoindre les Ordres.

Elle est également capable de s'adapter à diverses situations pour offrir des services qui lui sont demandés en respectant ses objectifs et ses priorités.

Nous accueillons aussi à chaque jour des bénévoles qui ont besoin de se valoriser dans des gestes de travail pour en faire bénéficier les pauvres qui en ont besoin.

La maison se veut aussi un refuge pour des groupes de "4ème et 5ème Étapes". Puisées dans le mouvement des Alcooliques Anonymes, ces deux étapes ont fait leur preuve pour aider les personnes à faire un vide intérieur pour en éliminer la souffrance au moyen du pardon et par la suite, permettre de redonner un sens à sa vie.

La Fraternité est une arme de paix voulant faire la guerre à la misère, à la détresse, à la pauvreté et à la faim par l'entraide et la solidarité mutuelle que peuvent mettre en commun un grand nombre d'individus. Énormément d'efforts et de travail ont fait évoluer notre maison depuis 94, mais il nous en faut davantage parce que la pauvreté et la misère s'accroissent autour de nous.

Notre vie suit son cours à partir des revenus suivants :

- coût mensuel des résidents
- location de salles avec ou sans réception
- les dons que nous recevons

Si nous ne recueillions pas de dons, notre œuvre ne pourrait pas survivre.

Enrichissement de la mission en 2009

Au fil des ans, notre Fraternité a accueilli plusieurs personnes vivant diverses difficultés. Notre mission s'est donc élargie en ouvrant la porte aux personnes dans le besoin à quelque titre que ce soit.

C'est ainsi que plusieurs services sont disponibles et répondent aux besoins de la société actuelle.

- Des repas sont offerts aux gens qui ne peuvent pas se nourrir convenablement.

- Le gîte pour les itinérants le temps qu'ils soient accueillis dans des organismes prévus à cet effet.
- Préparation de repas pour les dîners rencontres qui sont organisés par le Centre d'action bénévole Aide 23 pour les personnes âgées vivant la solitude.
- Utilisation de locaux pour divers groupes qui viennent en aide à des clientèle aux prises avec divers problèmes.

LA MISSION ET LES MOYENS

a) La mission

Organiser, administrer et maintenir une œuvre dont les fins sont : la charité, le bien-être et l'entraide. Une œuvre spécialement dirigée vers les pauvres, les démunis, les personnes dans le besoin ou laissées pour compte et ce à quelque titre que ce soit.

Note : Depuis sa fondation l'aide est particulièrement orientée vers des personnes aux prises avec des dépendances dont l'alcoolisme et la toxicomanie.

b) Les moyens

Par un engagement sérieux et par la participation active à la vie de la Fraternité comprenant plusieurs activités.

Note : Notre Fraternité présente un cheminement spirituel basé sur les pratiques et les enseignements religieux de Saint-Alphonse de Liguori, fondateur de la Congrégation du Très Saint Rédempteur.

À quoi ressemble notre œuvre aujourd'hui

Aujourd'hui :

Nous avons 22 résidents.

Mensuellement nous hébergeons en dépannage, en moyenne 30 personnes. Ce sont des gens qui nous proviennent de différents milieux :

- **Centres de traitement des dépendances.**
- **Fin de sentence d'emprisonnement.**
- **Référés par des CLSC.**

- En convalescence.
- En attente de soin ou d'entrer en thérapie.
- En cheminement personnel pour réfléchir sur leurs choix de vie.

Pour l'année 2016, nos statistiques présentent les résultats suivants :

| | |
|------------------------------------|--------|
| Présences : Résidents et bénévoles | 12 331 |
| Appels | 7 663 |
| Repas | 18 721 |
| Messes - Offices | 4 652 |
| Visiteurs | 15 210 |

Au cours de ses 24 ans d'existence, nous avons reçu plusieurs témoignages. Vous trouverez en annexe un témoignage d'une personne qui a passé quelques mois à notre fraternité.

C'est en avril 2001 que la Fraternité a déménagé dans nos locaux actuels au 3812 Boul. Ste-Anne. Cette maison appartient au Frères de la Charité qui nous accueille depuis plusieurs années. Cependant, les Frères ont pris la décision de vendre la maison et notre bail se termine en juin 2018. Nous devons donc se relocaliser ou faire l'achat de la propriété. Si nous ne trouvons pas de solution, la Fraternité Saint-Alphonse (2009) devra fermer ses portes.

Pour continuer notre œuvre, il faut que nous réussissions à recueillir la somme de trois millions pour l'achat de la bâtisse et la mise aux normes par la Régie du bâtiment. Nous sollicitons votre appui aujourd'hui en vous demandant de nous aider financièrement pour que notre travail auprès de nos bénéficiaires puisse se poursuivre. Comme nous ne vivons principalement que de dons reçus, il nous faut espérer que l'avenir nous apportera son lot de bonnes nouvelles pour que nous puissions prolonger notre mission auprès de clientèles vulnérables qui ont besoin de retrouver un sens à leur vie.

Nous vous remercions du support que vous nous apporterez. Aidez-nous à sauver notre Fraternité !

N'hésitez pas à communiquer avec nous au besoin.

Père André Morency, CSsR
Fondateur et directeur général
Fraternité Saint-Alphonse



Témoignage de rétablissement

Bonjour, je m'appelle Johanne, j'ai 46 ans et je suis native du Lac Saint-Jean. J'ai deux enfants, un garçon de 28 ans et une fille de 24 ans tous les deux bien établie, en couple et heureux. Merci mon Dieu.

Ma vie a été remplie d'épreuves, souvent face à moi-même. J'avais un trouble d'adaptation au sein de la société et des découragements réguliers. Je n'avais pas beaucoup d'estime et de confiance en moi. La vie pour moi n'avait rien de plaisant à m'offrir, si ce n'est que des responsabilités et des problèmes de toutes sortes et surtout pendant les années d'école de mon garçon, sans oublier les difficultés que me faisait vivre le père de ma fille. Le domaine du travail était un vrai calvaire, je n'arrivais jamais à garder une job bien longtemps.

Le 15 juin 2009, Dieu m'a fait découvrir la Fraternité Saint-Alphonse. À ce moment, j'avais des besoins que je ne savais pas aussi grands. Une chance que le coordonnateur de la maison, monsieur Réjean Bédard a vu ces besoins. C'est grâce à son âme que j'ai pu être admise dans cette maison pour recevoir l'aide que j'avais besoin. Je croyais que mon séjour ne serait que de quelques jours, il a duré 13 mois.

Lors de mon arrivée, il ne me restait qu'une auto usagée, un vélo, un ordinateur et peu de linge (sac à dos).

Pendant les sept années suivantes, j'ai découvert Dieu, Jésus et la religion catholique. J'ai également découvert que j'avais un problème avec l'alcool et beaucoup de problèmes de comportement reliés à plusieurs blessures de mon enfance.

J'ai dû me prendre en main, demander l'aide de professionnels de toutes sortes et de devenir membre de l'association des Alcooliques anonymes et aussi m'impliquer dans celle-ci. Faire beaucoup de travail sur moi-même, faire des thérapies, faire une faillite, retourner à l'école et me trouver un emploi qui convenait à ma réalité, etc.

Je ne vous cacherais pas que cela s'est fait sans obstacle de tous genres. Cela m'a demandé du courage, de la ténacité, de grands efforts et beaucoup d'humilité.

Aujourd'hui, j'ai un métier, un emploi et plusieurs cordes à mon arc. J'ai réussi à obtenir et à garder un logement à prix modique. Je me suis très bien reconstruite autant au niveau personnel que matériel. J'ai pu me refaire un excellent crédit et je possède une auto neuve de marque Toyota. Merci mon Dieu!

Également, je suis très heureuse à chaque jour de ma vie, je n'ai plus de découragement, je suis fière et bien dans ma peau et dans mon être. J'ai beaucoup de confiance et d'estime pour moi-même. Je ne suis plus révoltée contre la société. Je suis un être extrêmement bénie.

Tout ceci est grâce à Dieu, à l'aide du mouvement des alcooliques anonymes, à mes efforts personnels et à une attitude de gratitude.

Un gros MERCI à la Fraternité qui existe à mon avis grâce à Dieu.

Johanne, ancienne résidente et membre AA



Merci d'avoir pris le temps de nous connaître.
Travaillons ensemble pour sauver notre œuvre.

*« Ce que vous ferez au plus petit d'entre les miens, c'est à moi que vous le ferez »
(Mat. 25, 40)*

